

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4594.

Suscripcion en Córdoba.

Por un mes... 8 rs.

Por trimestre. 22 rs.

Fuera de Córdoba.

Por un mes... 10 rs.

Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 17 DE NOVIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

## Seccion editorial.

### REVISTA DE MADRID

DEL 2 DE NOVIEMBRE.

La epidemia, que ha abierto tantas sepulturas, que ha tenido de par en par las puertas de los cementerios, es la causa, el motivo y la razon de que hoy, *dia de los difuntos*, se vean solitarias las sepulturas y cerradas las puertas de los cementerios.

Cualquiera poco versado en materias de higiene, poco entendido en el arte de conservar la salud pública, creeria que se trataba de imponer una pena á los últimos difuntos por el delito de haberse muerto.

Y en verdad que á los ojos de este mundo donde todo se hace por vivir, donde todo se subordina al propósito de ir viviendo, no debe haber una falta mayor que la de morir.

Dejando aparte la razon higiénica que tiene hoy cerradas las puertas de los cementerios y prohibida la reunion de los vivos en el lugar donde reposan los muertos, hay sobradas razones de otra especie para reconocer la oportunidad de esa medida.

Yo no encuentro ninguna de esas razones, pero es indudable que debe haberlas.

Mirando por encima de la cuestion que el caso ofrece, se observa que hay un principio de equidad en negarles á los vivos la entrada en el asilo de los muertos, por la misma razon sin duda con que los muertos son inmediatamente separados de toda comunicacion con los vivos.

Por otra parte hay, digámoslo así, una cuestion de etiqueta, porque esas visitas anuales que la piedad ha establecido no son jamás devueltas.

Seria además muy cruel entristecer el animo de un pueblo con el espectáculo de un cementerio en los últimos dias de una epidemia, y por lo visto entre los derechos que el pueblo ha conquistado no está el derecho de entristecerse.

Tal vez se pretende prevenir con una orden lo que no se ha podido evitar con todos los recursos de la ciencia.

Si no han podido contenerse los estragos de la enfermedad, no nos queda mas recurso que cerrarle el camino á la muerte; hoy es un dia en que está prohibida la entrada en los cementerios, lo cual viene á ser como un decreto de proscripcion lanzado contra la muerte.

Bajo este punto de vista hoy no es un dia consagrado á la conmemoracion de los difuntos, sino un dia consagrado á la conveniencia de los vivos. ¿Qué extraños contrastes se encien-

ran algunas veces en los ocultos rincones de las cosas mas sencillas!

Pensemos que si la epidemia que hoy tiene cerrados los cementerios, mudas las campanas y prohibidas todas las demostraciones del luto público, se hiciera perpétua, ¡oh felicidad! vendriamos á caer en el total olvido de la muerte.

Los difuntos perderian ese pequeño tributo que una vez al año pagamos á su memoria; esa gabela fúnebre saldria del dominio de las manos muertas y entraria como un nuevo recurso en las corrientes de la riqueza pública.

Alegreámonos, desechemos toda tristeza, que no doblen las campanas, que se cierren los cementerios, que no se conozca que hoy es el triste dia de los difuntos.

¿Por qué es esto?

Por una razon suprema, extraordinaria, incontestable: porque en estos últimos meses han muerto cuatro mil personas.

Si no hubiera muerto nadie, si la epidemia no hubiera pasado por Madrid, si no hubiera muchas familias que llevan todavia el luto en el corazon y las lágrimas en los ojos, si la sombra del padre, del hermano, del hijo, del amigo, no estuvieran todavia vivas en la memoria de tanta gente, nos seria permitido entregarnos á todas las demostraciones de la tristeza.

¿Qué cosa mas justa que suprimir el dia de difuntos despues de una epidemia?

¿No hay ya para el corazon del hombre mas consuelo que el olvido?

Hablemos de otro asunto.

Aquí el cólera ha sido á la vez una epidemia y un artículo de comercio: ha habido cólera verdadero y cólera falso; este último tan bien ha sido imitado que algunos han muerto al falsificarlo.

Esto debe llenarnos de orgullo, porque es el colmo de la industria humana.

En este orden de adelantos se habia hecho ya mucho y casi creiamos que habiamos llegado á lo último.

Sabiamos que habia ciegos artificiales, mudos muy bien hechos, mancos y cojos contruados con todas las reglas del arte, tullidos con toda perfeccion.

Sabemos que hay nodrizas que se han constituido en amas perpétuas por medio de un trafico abominable.

Hay casos de que un hombre haya mutilado á sus hijos para crearles en su misma deformidad un patrimonio.

Hay, en fin, mujeres que comercian con la juventud y con la hermosura de sus hijas, y hay por último

hombres que adiestran á sus hijos en el arte de apropiarse lo ajeno.

Todas las deformidades morales y todas las deformidades físicas se encuentran aquí elevadas á un grado de perfeccion verdaderamente admirable.

Le faltaba un paso que dar á esta gran industria, y ese paso ha venido al fin á dar.

El cólera, que andaba por Madrid hacia ya mucho tiempo sin que nadie se tomara el trabajo de pensar que podia ser una materia explotable, se quitó un dia la máscara, presentándose de golpe en una misma noche con todo su séquito de cadáveres y moribundos.

El terror estalló como una bomba, unos huyeron, otros se quedaron y otros se murieron.

Al dia siguiente aparecieron organizadas las juntas de los *Amigos de los pobres*, y á renglon seguido empezaron á distribuirse socorros, no sé con qué formalidades, con qué orden, ni con qué acierto; pero ello es que los donativos se multiplicaron y muchos pobres se vieron socorridos.

No era fácil fingirse pobre para enganar á los *Amigos*, porque la miseria está en todas partes.

Mas fácil que fingir la pobreza era sin duda fingir el cólera, y el cólera se vio falsificado.

Hubo quien, constituyéndose en moribundo permanente, recibió tres veces la Estrema Uncion, caso que en la tarifa de los *Amigos de los pobres* valia cien reales.

Desde este momento el cólera encontró un auxiliar poderoso, y la epidemia y la industria se unieron como dos amigos.

La perfeccion de estas falsificaciones ha llegado á ser de tal manera, que el cólera falso llegaba á ser el cólera verdadero, llegando el arte de fingirlo al estremo de matar á muchos de los que por medio de esa industria se buscaban la vida.

Esto no ha sucedido mas que en Madrid, porque Madrid es el pueblo mas culto de España y á él, en el orden gerárquico de los pueblos civilizados, le correspondia por derecho y le tocaba de obligacion descubrir ese nuevo recurso de hacer dinero.

No se llega al descubrimiento de esa industria sin haber ahogado en el corazon del hombre todos esos sentimientos que tanto estorban para llegar al fin que se apetece, sea el que quiera el camino que se presenta.

No se llega al descubrimiento de esa industria sin haber depositado antes en la cabeza del hombre el germen de todas esas ideas que forman el estremo de la civilizacion y son el principio de la barbarie.

En nombre de qué se le puede

impedir á un hombre libre y por consiguiente dueño de si mismo que no comercie con su vida?

¿Cómo os atreveis á decirle que no puede disponer de su salud?

¿Cómo podreis prohibirle que se venda por la cantidad que quiera y en la forma que tenga por conveniente?

¿Qué acto mas propio, mas legitimo, mas natural de la libertad de un hombre que aquel por medio del cual el hombre se vende?

¿Quién puede impedirle que trafique con su salud, que juegue con su vida, que haga en fin un negocio con la muerte si es dueño de si mismo?

La conciencia, esa fastidiosa que en todo se mete, ese juez que todo lo averigua y todo lo juzga... pero ¿dónde está la conciencia?

¿Acaso esos infelices saben lo que han hecho? Además la conciencia ¿no es una tiranía?

Ahora tened en cuenta, que esos que fingen hoy el cólera para ganarse la vida, fingirán mañana la revolucion para ganarse una fortuna.

Si hoy juegan sus vidas por cien reales, estad seguros de que mañana por mucho menos jugarán las vuestras.

J. S.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 14 no publica disposicion alguna de interés general.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Pocos dias ha dignamos que en Zaragoza habia muerto instantáneamente un calderero por disparo de una escopeta que llevaba en la mano. Ahora resulta que tan lamentable desgracia ha sido un verdadero suicidio. Ese infeliz, atentó contra su vida disparándose una escopeta debajo de la barba, cuyo tiro, que llevó á efecto por medio de una cuerda que se le encontró atada á su pie, despedazó su cabeza, matándole instantáneamente, sin que la presencia de un hijo suyo de un año, que segun nos aseguran estaba en la cama de la misma habitacion, fuera bastante á sublevar en aquel corazon los sentimientos de paternidad, y á contenerle en tan bárbaro atentado. En el acto de la autopsia se encontró en su estómago un depósito de sustancias alcohólicas, de donde se infiere que obró ofuscado por exceso en la bebida.

Las anchoas han invadido los muelles y parte de la bahía de San Sebastian: du-

rante el dia 9 los pescadores del muelle tendian sus redes y aparejos desde las puertas de sus casas, aprisionando una infinidad de incautos peces, cuyo número ha sido tan considerable que solamente en la red que se echó en Cay-arriba, han quedado á la baja mar, mas de 30 tinas.

Dice La Correspondencia del 13:

Sigue siendo excelente el estado sanitario de Madrid. Durante las veinte y cuatro horas que han terminado á las ocho de la mañana de ayer, los médicos de las casas de socorro del casco de la capital solo han tenido que auxiliar á un colérico, que se presentaba con síntomas muy benignos, en el segundo distrito municipal. En el hospital General solo han entrado dos invadidos; han salido con alta cuatro, y falleció uno de los que existian anteriormente; quedando en las salas de coléricos 55 enfermos en curacion.

En el hospital de la carretera de Francia, cárceles y demás establecimientos públicos no ha ocurrido novedad; de igual beneficio se disfruta en todos los pueblos de la provincia.

En la ribera de Valencia se presenta este año una abundante cosecha de naranja, particularmente en Alcira y Carca-gente.

El 28 del pasado puso fin á su vida el maestro de la escuela pública de niños de la villa de Espera, sin que se haya podido averiguar hasta la fecha las causas que pudieran impulsar á este desgraciado á cometer tan inaudito atentado.

El dia 11 se ha cantado en Albacete un solemne *Te-Deum* en accion de gracias al Todopoderoso por haberlos dejado libres de la epidemia que por espacio de tres meses ha afligido á aquella ciudad, asistiendo á este acto religioso las autoridades civiles y militares, funcionarios públicos y un numeroso vecindario.

Con tal motivo, el Sr. D. Antonio Gonzalez, cura párroco de la de San Juan Bautista, pronunció un notable y brillante discurso, dando cuenta de tantas pruebas de su condicion como orador religioso, conmoviendo con sus palabras evangélicas al numeroso auditorio.

Por la tarde tuvo lugar asimismo una solemne procesion á Nuestra Señora de los Llanos, patrona del pueblo, á la que dieron un realce brillante un lucido cortejo y el mayor recogimiento de aquellos habitantes.

El gobernador igualmente dirigió su voz al vecindario en una alocucion breve, pero sentida y elocuente.

Dicen de Madrid:

Ayer mañana, una de las personas mas relacionadas con el comercio de Barcelona, y muy especialmente con la Bolsa, sin duda en un momento de estravio de la razon, se ha arrojado á la calle desde uno de los balcones de su casa quedando muer-

to en el acto. La causa de tan lamentable suceso se atribuye á las relaciones que esta persona tenía con una casa de Madrid que ha quebrado recientemente.

Hoy también recibimos noticias relativas al hundimiento del tren de Navarra á su paso sobre el puente del Jalon. El día 8 regresó á Pamplona el director general de la vía férrea, después de haber quedado espedito el tránsito de la vía. El desgraciado guarda-frenos, que ha sido una de las víctimas del percance, era natural de Pamplona, en cuya población era muy apreciado. Su pobre viuda ha quedado con cinco hijos, á quienes se cree no desampará la empresa. El maquinista salió ileso gracias á haberse arrojado al río cuando vio la inminencia de la catástrofe. Entre los heridos que hubo de resultados de este siniestro se citó á un señor Caballero, equivocadamente sin duda, pues los periódicos de Zaragoza rectifican la noticia á causa de que el nombrado no viajaba en el tren.

Leemos en La voz del Progreso de Tortosa:

«Segun refiere La Provincia, el alcalde de un pueblo cercano á Tarragona, con motivo de castigar á unos jugadores á quienes sorprendió en su ilícita diversion, les obligó á conducir el cadáver de una mujer colérica al Campo Santo, á cuya operación se habían negado los vecinos del pueblo. Entre los jugadores había un sastre cojo que quería eludir la fúnebre carga, pero el alcalde lo utilizó para llevar la linterna. Fué tan eficaz la ocurrencia del mencionado alcalde que los jugadores al ver otro día entrar en el café el aguacil municipal para buscar al alcalde, huyeron despavoridos creyendo que se iba á repetir la escena del sastre cojo y comparsa.»

S. M. la Reina, según noticias que recibimos de San Idefonso, se encuentra hace dias indispuesta con un constipado. El día 10 le hicieron una pequeña sangría, y ya se encuentra mas aliviada. Por efecto de esta ligera indisposición no ha salido tres ó cuatro dias á paseo.

Para evitar dudas acerca del abono de tiempo que corresponde á los militares que hicieron la guerra de Santo Domingo, se ha dispuesto que para todos los efectos generales de dichos abonos se considere terminada la espresada guerra el 11 de julio último, no escudiendo de esta fecha el plazo que se abone, sino por el tiempo de navegación y el de residencia posterior de la guarnición de Samaná.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 11.—«El Memorial diplomático» desmiente que el emperador Maximiliano haya adoptado por heredero del trono á Agustino Iturbide.

Naples, 11.—El rey ha llegado á esta capital. Ha sido recibido con gran entusiasmo.

El emperador Napoleon ha presidido un Consejo de ministros. La corte partirá mañana para Compiègne.

Paris, 12.—Se ha conmutado la pena á que estaban condenados con la inmediata á 90 condenados del presidio de Tulon, por los servicios que estos han prestado durante el cólera.

Nápoles, 11.—El rey Victor Manuel, acompañado de los ministros Lamármo-

ra y Fontes visita los hospitales de coléricos.

Paris, 13.—La corte ha partido ayer para Compiègne.

El emperador ha escrito una carta á la princesa Baciocchi, que publica el «Moniteur», felicitándola por los adelantos de la agricultura en Breña.

El «Moniteur» publica también los nombramientos de 6 nuevos prefectos.

El gobierno francés se ocupa activamente del proyecto concerniente á las medidas que deben tomarse para impedir nuevas invasiones del cólera. La comisión sanitaria encargada de reunir las instrucciones para los representantes de Francia en la conferencia internacional, se compondrá del doctor Rayer, miembro del Instituto, presidente; Tardieu, decano de la facultad de medicina de Paris; Herbert, director en el ministerio de Negocios extranjeros; Melier, inspector general de servicios militares; Raynaud, inspector general de sanidad de marina, y Mr. Miguel Levy, director de la escuela militar.

La prensa inglesa da tanta importancia á la cuestion promovida por haberse rendido á las autoridades inglesas el corsario confederado «Shenandoah» como á la del cambio ministerial. El «Morning-Post» y el «Times» opinan que la tripulación de dicho buque no debe entregarse al gobierno inglés á las autoridades anglo-americanas, por ser justificable ante los tribunales de la gran Breña. El último de dichos periódicos cree sin embargo que el buque debe darse al gobierno de Washington.

El capitán del corsario confederado «Shenandoah», que acaba de rendirse en Liverpool á las autoridades inglesas, ha sido puesto en libertad sin condiciones. En una carta que ha dirigido al conde Russell declara que no supo el fin de la guerra en los Estados-Unidos hasta el 2 de Agosto y que inmediatamente dirigió á Liverpool. Dicho capitán permanece en esta ciudad. La tripulación será socorrida por el gobierno hasta que haya encontrado en qué ocuparse.

Las últimas noticias de Méjico dicen que los juaristas habian sufrido varias derrotas en Tamaulipas, estando sus fuerzas desorganizadas. El general Porfirio Diaz, que se ha escapado de Puebla, faltando á su palabra, no ha podido reorganizar sus fuerzas.

Un hábil médico inglés ha conseguido hacer latir con toda regularidad, durante minutos, el corazón de un perro muerto hacia algun tiempo, introduciéndole en las arterias coronarias sangre caliente á 90 grados Fahrenheit.

El representante de los Estados-Unidos en Inglaterra, Mr. Adams, ha manifestado su determinacion de abandonar el puesto que ocupa para la primavera próxima. Mr. Adams cree que la cuestion pendiente entre ambas naciones sobre indemnizacion á causa de los perjuicios causados por el corsario «Alabama» se resolverá pacíficamente, pues si bien se pronunciarán discursos belicosos en el Congreso de Washington, el presidente Johnson, que desea la paz con Inglaterra, sabrá dominar la situacion.

Escriben de Londres: La influencia de las casas inglesas establecidas en el Pacífico, y que natural-

mente se inclinan á captarse el favor de los efímeros gobiernos de aquellas repúblicas, comienzan, con motivo de la presencia de la escuadra española en las costas de Chile, á ejercer en la prensa de Londres una influencia hostil á España, y dirigida á crear atmósfera contra toda clase de reclamacion ó queja que ese país tenga que hacer valer en el Pacífico.

El día 8 de este mes llegó á Inglaterra un ayudante del gobernador de Jamaica con pliegos importantes sobre la insurreccion que ha estallado en aquella isla. Las noticias traídas serán causa, según se dice, de que se reúna el Consejo extraordinario, lo cual prueba la gravedad de la situacion en aquella isla.

Acaba de publicarse en los Estados-Unidos el 4.º volumen de la correspondencia diplomática del ministro de negocios extranjeros Mr. Seward. En este tomo hay documentos importantes sobre la jurisdiccion de España en las aguas que rodean á Cuba, sobre la insurreccion dominicana y sobre los sucesos de Méjico.

Los reyes de Portugal llegarán dentro de pocos dias á Compiègne, donde permanecerán algun tiempo al lado de los emperadores franceses.

Se asegura que la emperatriz Eugenia ha escrito á la princesa Clotilde, esposa del príncipe Napoleon, para que en union de su marido vayan á Compiègne durante la estancia de los emperadores en este sitio real. De este hecho se deduce que se trata de que desaparezca la frialdad existente hoy entre el emperador Napoleon y su primo.

La actitud hostil del gobierno de los Estados Unidos respecto á Méjico, que no puede disimularse después del último discurso pronunciado por el ministro de Negocios extranjeros Mr. Seward, preocupa mucho al gobierno francés. Así lo dice una carta de Paris.

El gobierno austriaco ha suprimido la obligacion de presentar los pasaportes en las fronteras de aquel imperio, lo cual causaba gran molestia á los viajeros. Esta medida se publicará en breve.

El presidente de los Estados-Unidos ha recibido una comision de capitalistas ingleses que han ido á aquel país con objeto de examinar el estado de los mercados. La comision ha salido muy satisfecha de la acogida que le ha dispensado el jefe de aquella república.

El ministro de la Guerra francés no solo se opone á las economías proyectadas por el de Hacienda, sino que pide aumento de sueldo para los capitanes, tenientes y subtenientes, fundándose en la carestía de los artículos de primera necesidad.

El gobierno ruso ha hecho las investigaciones necesarias para poder asegurar que el tífus contagioso que padece el ganado vacuno en Inglaterra no ha sido transmitido por ganado conducido del puerto de Revel, como habian asegurado los periódicos ingleses.

Escriben de Londres que las medidas tomadas por el gobierno español para impedir el tráfico de esclavos con Cuba, han sido perfectamente acogidas en Inglaterra.

Las últimas noticias de Veracruz, que alcanzan al 13 de octubre, anuncian que

las bandis juaristas cometen atropellos en el país conocido con el nombre de Tierras-Calientes, cerca de la Soledad y Tejería. Con este motivo se están reorganizando de nuevo en la provincia de Veracruz las contra-guerrillas.

Encuétrase desde hace algunos dias en el puerto de Nápoles un buque mandado por una jóven holandesa de 24 años de edad. Viene de la Nubia y conduce con ella algunos negros de ambos sexos, que la consideran como su reina. Parece que abriga el proyecto de volver á dicho país y formarse allí un principado, aprovechando la admiracion que ha escitado entre los nubianos.

En Bruselas se ha abierto una suscripcion, á cuyo frente figuran el rey y los individuos de la familia real, para arbitrar fondos con que levantar un monumento á la memoria de los belgas que perecieron en el combate de Tacamburo contra los juaristas.

La república negra de Liberia, que ha adquirido en estos últimos tiempos grande estension de territorio, ha hecho saber al gobierno de los Estados-Unidos que ofreceria terreno á lo largo del rio Mesurado á los negros que desde los Estados-Unidos quieran trasladarse allí con sus familias para colonizar.

En una carta de Londres que publica el Moniteur, se explica del siguiente modo la insurreccion de los negros en Jamaica:

«Esta isla, dice, se encontraba desde hace mucho tiempo en un estado poco satisfactorio, aunque posea instituciones constitucionales. La legislacion habia recargado con pesados impuestos los objetos de primera necesidad, lo que hacia la vida muy cara á los negros. El disgusto de estos se ha manifestado por una insurreccion, que puede causar serios cuidados al gobierno inglés.»

Los balances de los Bancos de Francia y de Inglaterra, dice una correspondencia de Paris del 9 del actual, confirman plenamente que el statu quo se mantiene en la relacion existente entre los compromisos de ambos establecimientos de crédito y los recursos con que cuentan para hacerles frente. La elevacion del descuento, que uno y otro se vieron en la precision de acordar, ha bastado para detener el desarrollo de la especulacion. La cuestion monetaria es, pues, baja en las precauciones que pudieran influir desventajosamente en el movimiento de los negocios.

El día 2 del presente se ha firmado por los representantes de nueve potencias europeas el convenio para la navegacion del Danubio.

El baron Natoli, ministro de Instruccion pública en Italia, ha sido el encargado por sus compañeros de redactar el discurso del trono en la próxima apertura del Parlamento, discurso que ha de ser el programa de la nueva legislatura; y que por lo mismo tiene una especial importancia.

El gobernador general de Argelia, mariscal de Mac-Mahon, ha llegado á Paris, donde deliberará con el emperador y los ministros sobre las reformas que deben plantearse en la administracion de esta colonia.

Los 42 estudiantes de Lovaina (Bélgica)

ca) que han ido al Congreso de Lieja han sido despedidos de aquella universidad.

Gacilla.

—Se arreglarán.—Una de las habilidades del último temporal ha sido la destruccion de los faroles que alumbraban la imagen de S. Rafael en el puente. Creemos que no tardará mucho en arreglarse este mal; y ya que de ello se trata, seria tambien oportuno que se pensara en la restauracion del humilladero en que frente á la dicha imagen se veneraban las de San Acisclo y Santa Victoria y que hace años fué tabicado y abandonado por completo.

—Toretos.—La corrida que preparan los jóvenes del comercio de esta capital para dedicar su producto al culto de Nra. Sra. de Linares, tendrá lugar á la mayor brevedad posible. Los billetes se distribuirán por acciones de cuatro, y su valor será el de 20 reales. Según tenemos entendido son muchos los pedidos hechos, y será probablemente pequeña la localidad para las muchas personas que desean asistir á esta notable fiesta.

—El vigía.—Se habla de cultos, de ofrendas,—de dones y de entusiasmo.— Todo esto un vocablo inspira...—gratitud es el vocablo.

—Es natural.—Continúa asistiendo una inmensa concurrencia al octavario que en la Sta. Iglesia se está dedicando á Nra. Sra. de la Fuensanta, S. Rafael y Reliquias de los Ss. Mártires.

—Se puede componer.—El paseo de los melancólicos, como han dado en llamar muchos á la parte de ronda desde la iglesia de San Cayetano á la puerta de Isabel II, ha sufrido mucho con las últimas aguas, y esperamos confiadamente que mientras llega el día de resurreccion para aquellos sitios, gracias á la estacion de la via férrea de Belmez, á la apertura de la puerta de Andújar y á la indispensable demolicion de la de Placencia, no se dejará de atender á su conservacion, pues esto interesa mucho á los tristes, á los afligidos y á los desengaños.

—Variacion.—Segun hemos sabido, mañana se variará la hora de salida de los trenes en el ferro-carril de Málaga, verificándolo de aquella capital y de esta á las siete y media de la mañana.

—Artista.—Ha llegado á esta capital el célebre profesor de guitarra D. Julian Arca, al que celebraremos tener el gusto de oír en algunos de los dias que debe permanecer entre nosotros.

—Falta hace.—Los destrozos causados por las aguas de Sierra Morena en el trozo que aun resta de carretera en la línea de Madrid, han sido la causa de la tardanza que hemos experimentado en el recibo de la correspondencia. Ya parece que estos destrozos se han reparado, y que un inspector del ramo de correos ha venido á obviar sobre el terreno las dificultades que puedan oponerse al libre y regularizado tránsito.

—Casas.—Mañana tendrá lugar en el salon bajo de sesiones de la Diputacion provincial la subasta de casas del clero inserta en el Diario de 18 de Octubre anterior, núm. 4.569.

—Resguardo.—Para que puedan guargarse de noche los individuos del resguardo de consumos se trata de cons-

Marginal text on the right edge of the page, partially cut off, containing various names and snippets of text.



